

Au décès de Léon Bancel, gendre de Fayaud, la famille Censier reprend la gestion de la briqueterie des Vinciennes, qui employait 18 salariés en 1926. En 1932, Marcel Laurent est seul " *concessionnaire de la veuve Bancel* " et il a 25 salariés. Son contremaître est Alfred Pleutin. Marcel Laurent, devenu veuf, s'était remarié avec une autre cousine, Emilie Jacquin. Il quitte la briqueterie avant la guerre et devient transporteur à Saint-Brice.

Les deux frères, Arthur et Louis, ont continué l'entreprise familiale : la " *Société A. et L. Censier* " emploie 30 personnes en 1932. En 1939, l'entreprise est au nom du seul Louis Censier, alors âgé de 44 ans.

En 1943, il n'y a plus qu'une briqueterie Censier à Domont, celle de La Croix Blanche.

En 1953, Louis Censier, le petit-fils du fondateur, exploitait la carrière Bancel et la briqueterie de La Croix-Blanche, ainsi que d'autres carrières au lieu-dit Le Trou du Tonnerre, en limite de Montlignon, aujourd'hui usine de traitement d'ordures ménagères, Francis Fayolle.

Louis Censier faisait aussi de la brique blanche.

Il employait des Portugais, en plus des Italiens qui n'étaient pas tous revenus après la guerre de 40. Son dernier contremaître fut Auguste Borel.

La briqueterie de La Croix Blanche fermera définitivement, en même temps que la plupart des exploitations du plateau, en 1966 : les deux usines de Max Lefebvre sur Montmorency et Montlignon, Labalette, Demouy et Feutrel sur Andilly. Les locaux sont alors loués à une entreprise de Deuil-la-Barre qui entrepose et loue du matériel de transports, de terrassement et de manutention. Elle y utilise le four pour incinérer des vieux chiffons et divers déchets. Une dizaine de familles portugaises sont encore locataires des logements de briquetiers en 1968. Un commerce de matériaux de construction occupe

aujourd'hui les lieux, Domont-Matériaux, tenu par Monsieur Franco Piasentin.



Les Censier des Fossettes

Une autre branche de la famille Censier va compter dans la vie de Domont et d'Ezanville, à partir de 1893.

Les cinquième et sixième fils Censier constituent une société qui gèrera les usines de Sarcelles et de Domont " *Censier frères jeunes, successeur de Censier père* " ... Edmond reste à Sarcelles, mais Fernand, né en 1868, s'installe dans la plaine de Domont : à l'époque, aucune maison n'entoure la ligne de chemin de fer, seuls des fours intermittents, carrés, à la flamande, disputent la place aux arbres fruitiers, dans les anciens marécages.

Avec les briques cuites dans un four provisoire à ciel ouvert, les Censier construisent, en 1894, un grand



Les deux fours de Censier frères aux Fossettes et, à droite, celui de Lesage. Au fond, les arbres de la route nationale.